

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza o sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 599 POR LA MAÑANA. --- AÑO XIII.

MADRID, VIERNES 27 DE ABRIL DE 1860.

TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

Han dirigido á S. M. exposiciones con motivo de la intencion carlista, los vecinos de Elche, el ayuntamiento de Rute, por sí y á nombre del vecindario, la diputacion provincial y D. Francisco Benito Ruiz, administrador de rentas estancadas del real sitio de San Ildefonso.

Han sido declaradas legítimas y subsistentes las siguientes cargas de justicia: una de 2,200 rs. anuales á favor de doña Juana Estefana de Yandiola; otra de 1,600 que percibe D. José María Fisé; otra de 1,845 pagadera á doña Polonia Matute; otra de 1,500, cuya acreedora es doña Rosa Goicoechea; otra de 390 que cobra doña Josefa Vurazan; y otra de 376 á favor de D. Leon de Ulgorita.

El señor senador D. Agustín Diaz Camacho ha manifestado al gobierno que se adhiera á los sentimientos expresados á S. M. la Reina por los senadores residentes en esta corte con motivo de la rebelion del ex-general Ortega.

El vice-cónsul de España en Baltimore, D. José Antonio Pizarro, ha cedido á favor del Estado, con destino á los gastos de la guerra de Africa, 1,000 rs. ya, importe de una mensualidad del sueldo que disfruta. Igualmente D. Francisco Baguer, cónsul general de España en Odessa, ha entregado 1,000 francos para el mismo objeto. El embajador de S. M. en París ha remitido asimismo la cantidad de 20,933 francos, producto de la suscripcion abierta en la embajada en favor de los heridos del ejército de Africa.

La distribucion de fondos por capitulos para satisfacer las obligaciones del Estado en el próximo mes, aprobada en Consejo de ministros, importa 175,233,386 reales 63 céntimos, á saber: 173,356,189 reales 4 céntimos del presupuesto corriente y 1,877,197 reales 59 céntimos correspondientes al de 1859.

El ayuntamiento de Valencia ha declarado en virtud de acuerdo unánime de todos sus individuos, que son inexactos y faltos de verdad cuantos hechos se refieren en contra del señor alcalde corregidor, presidente del mismo ayuntamiento, en una carta que publica el periódico *La Iberia*, correspondiente al día 19 del actual, por constarle á la corporacion, que dicha digna autoridad, lejos de oponer obstáculo alguno á las manifestaciones de público regocijo, que por el regreso de las tropas procedentes de Africa quisieron hacerse, se anticipó á los descos del ayuntamiento, obsequiándolas de la manera que creyó conveniente en aquellos momentos; y que la municipalidad rechaza con toda su energia dichas imputaciones, como encaminadas á rebajar y desprestigiar al dignísimo señor presidente del ayuntamiento que merece todas las simpatías del mismo.

A las cinco de la tarde del 23 entraron en Búrgos, custodiados por una partida de caballería é infantería de la Guardia Civil, doce presos de los de la faccion de Aranda en dos

carros. Unos presos han sido capturados y otros presentados: los pusieron en dos cárceles, y los seis destinados á la cárcel vieja, á quienes he visto muy de cerca, dice un corresponsal, son de aspecto poco simpático, y tres de ellos pasan de cincuenta años.

En el despacho del ministerio de la Guerra, tuvieron lugar anteayer los ensayos de un sencillo aparato, que ha sido remitido de Berlin por su inventor para clarificar instantáneamente el agua y hacerla potable. Los resultados fueron enteramente satisfactorios; el agua, enturbada de propósito, al filtrar por el ingenioso mecanismo volvió á adquirir su primitiva limpieza y condiciones de salubridad.

Este aparato, denominado *purificador-sifon*, permite ser cómodamente llevado por su poco peso y volumen entre las prendas de menaje personal del soldado, y ofrece ventajas que á nadie pueden serle desconocidas.

Los dos caballos de los ocho regalados por el emperador de Marruecos, que digimos no saber á quien habian correspondido, han sido entregados á los valientes generales Prim y Rios.

El día 30 del actual se abre el pago de los haberes del presente mes correspondientes á las clases activas y pasivas que cobran por la tesorería central.

Los abastecedores de carne de Valencia, Tarragona y Barcelona han comenzado á valerse en grande escala de los ferro-carriles de Madrid á Almansa y de Almansa á Valencia para el transporte de carneros procedentes de Estremadura. El domingo llegaron á Valencia 1,500 trasportados en un tren especial que invirtió diez y ocho horas en el trayecto de Toledo á dicha ciudad, y el lunes 2,200 destinados en su mayor parte á ser embarcados para Cataluña en el puerto del Grao.

Con referencia á informes que le merecen entero crédito, dice *El Occidente* que un criado del difunto ex-general Ortega llamado Lorenzo, que en compañía del ayuda de cámara de aquel, Manuel Ruiz, conducia el dinero sacado de las Baleares para auxiliar el fracasado alzamiento carlista, desapareció segun Ruiz habia manifestado particularmente á alguna persona, llevándose nueve mil duros, en los momentos en que se desahacía la trama revolucionaria y huía D. Jaime Ortega. El mismo Ruiz dijo también que él por su parte habia dado á guardar treinta y seis mil reales á ciento individuo, y que no habia declarado esto ante el tribunal.

El Occidente, al dar esta noticia, declara que no es otro su objeto que llamar la atencion del gobierno ó de los tribunales de justicia á fin de que se rescaten, si es posible, esas sumas en beneficio del Estado y de la desgraciada familia de Ortega.

Nuestro joven compatriota el pianista don Eduardo Compta, ha sido muy aplaudido en los conciertos que ha dado en diferentes pun-

tos de Holanda, especialmente en Leiden-Harlem, Delft, Amsterdam, Dordrecht y el Haya. En esta ciudad ha tenido el honor de ser oido por la reina que asistió á uno de los conciertos. En la actualidad se halla en Rotterdam, de donde pasará á Friesland.

Sus primeros estudios los ha hecho en el Conservatorio de esta corte, en el cual obtuvo el segundo premio y pasó luego á continuarlos en el de Bruselas, en el que es apreciado por su aplicacion y excelentes dotes musicales.

Dos operarios que trabajaban en las obras del cuartel que se está construyendo en la Coruña, quedaron sepultados el 18 del corriente mes bajo un montón de escombros, hallándose también en un inminente peligro el comandante de Ingenieros D. Joaquín Montenegro.

El Rubicon es hoy, por una curiosa coincidencia, la divisoria en Rimini entre los nuevos Estados del rey de Cerdeña y los dominios que restan á la Santa Sede.

La direccion de Obras públicas en Londres ha nombrado una comision, para que investigue la historia de la telegrafía oceánica, sus causas de mal éxito, á fin de determinar qué clase de cable es el mejor y los medios más propios de colocarlos en el fondo del mar.

El duque reinante de Sajonia Coburgo Gotha es esperado en Bruselas en los primeros días de mayo desde donde vendrá á Inglaterra.

El proyecto de establecer un telegrafo eléctrico submarino de Gibraltar á Falmouth, ha sido abandonado indefinidamente, y el cable que se iba á emplear para aquel objeto, cuya longitud era de 1,000 millas y que estaba ya fabricado, se colocará entre Rangoon y Singapore.

En los Estados-Unidos se ha formado un partido formidable intitulado del «Golden Circle», con objeto de promover la anexion de Méjico á la Union.

El Parlamento de Vitoria ha votado 30,000 duros con destino á la exploracion del continente de Australia.

A los curiosos datos sobre la historia del algodón que publicó *LA CORRESPONDENCIA*, añadimos el siguiente, tomado de una Memoria escrita por Mr. A. Mann en un periódico inglés. La India es donde tuvo su origen la fabricacion del algodón, segun refiere el *Rig-Veda*, el libro sagrado de los Brahmins, quince siglos antes del nacimiento de Cristo. Mr. Mann, que da á conocer detalles muy interesantes, termina expresando sus esperanzas de que en las posesiones inglesas, volverá otra vez á florecer aquella industria.

Los periódicos de la Coruña nos dan largos pormenores del recibimiento que el día 20 se hizo en aquella ciudad las á fuerzas del regimiento de Cuenca, procedentes de Africa que condujeron los vapores *Tajo* y *Rita*. A la entrada de la calle de Santa Catalina se habia levantado un arco de triunfo á espensas

de la municipalidad. Al pié de aquel arco y sobre una vistosa plataforma se hallaba la autoridad civil superior de la provincia con el ayuntamiento, el regente y magistrados de la audiencia, los jefes y oficiales de los ramos de Gobernacion, Hacienda y Fomento, y las comisiones del clero y de las demás corporaciones y tertulias de la capital. Al llegar á este sitio la bandera del regimiento, el dignísimo gobernador civil pronunció un discurso, que fué oido por todos con gran interés y emocion. Su voz vigorosa y sentida, parecia, dice *La Ilustracion*, la voz de la patria.

En aquellos momentos supremos, en que todos se adherían á él en espíritu, sus ideas eran las ideas de todos los españoles; sus ideas parecian germinar en la mente de cuantos lo oían, concentrarse en la suya, y palpar en sus labios como si hablara el público. Debemos al Sr. Palarea una de las emociones más patrióticas que hemos sentido desde que se inauguró nuestra brillante época de Africa.

En pos del señor gobernador civil tomó la palabra el Sr. D. José María Patiño, como alcalde constitucional. Su discurso era la crónica de gloria del regimiento de Cuenca: fué enumerando una á una sus jornadas victoriosas en el Ser-allo hasta Gualdras; y su voz conmovida por la emocion patriótica que la dominaba, inundaba nuestros pechos de entusiasmo.

Seguidamente el Excmo. señor capitán general, conde de la Peña del Moro, pronunció otro discurso *ad hoc* á aquel regimiento que no hacia muchos meses despidiera para la campaña y que veía volver cubierto de gloria y digno de las virtudes militares que él le habia inculcado.

Todos estos discursos concluyeron con vivas alusivos, á los que contestaba el pueblo con ardiente entusiasmo, arrojando las señoras palomas con cintas de colores.

El martes dió principio á sus esplicaciones en el Círculo de la Union Mercantil el señor D. José Fernandez de Travanco, quien separándose de las ideas erróneas y vulgares que se encueñan en la mayor parte de los tratados de matemáticas, esplicó los principios de tan útilísima ciencia con una lucidez, que pronostica grandes y rápidos progresos en la estension del conocimiento de sus importantes teorías.

El 17 salió de París para Roma el marqués de Pimodem que ha sido nombrado jefe de Estado Mayor del general Lamoriciere. El marqués de Pimodem es de origen francés: ha servido en el ejército austriaco. Ha escrito obras militares en francés que han obtenido un gran éxito, una de las cuales fué dedicada al emperador Napoleon quien le condecoró con la cruz de la Legion de Honor.

Hasta del simple remedo de los chicos sacan partido las oposiciones para inculpar á las autoridades, y decimos esto, porque *El Horizonte* de ayer, denuncia el grave hecho de

haber remedado varios chiquillos á un pobre ciego que vendia un periódico, haciendo cargos á la autoridad por no haber llegado á sus oidos semejantes remedos. Nunca mayores cargos puedan hacerse á la Guardia Civil veterana, que como en este mismo número decimos, diariamente está prestando buenos servicios al vecindario.

Por el combate del 11 de marzo contra los moros se ha concedido el empleo de oficiales primeros de administracion militar á los señores D. Carlos de las Barras, D. Antonio Melendez, y D. Pedro Atauri.

En la última sesion de la sociedad meteorológica de Londres Mr Cook leyó una Memoria interesante sobre las tempestades y columnas de polvo y el *simoom* ó viento venenoso de la India, de la que extraetamos lo siguiente: «Hay dias en que por muy fuerte que sea el viento no levanta polvo, mientras que otros el menor soplo de aire produce y arrastra nubes de polvo, cuyas partículas se hallan en una condicion eléctrica tal que se repelen mutuamente.

Esto se verifica á veces de tal modo, que se llena la atmósfera, y á pocos pasos de distancia nada se ve, oscureciendo la luz del sol al mediodía. Esta condicion de la atmósfera es evidentemente acumulativa, aumenta por grados hasta que llega al máximo, y despues de algun tiempo, que ordinariamente es de veinticuatro horas, va disminuyendo hasta resultar la atmósfera clara. Las columnas de polvo aparecen á consecuencia de análogas condiciones eléctricas.

En dias claros y serenos, cuando no se siente aire alguno y el sol derrama sus rayos abrasadores con toda su fuerza, se observa que se levantan de la superficie del terreno pequeños círculos de polvo. Estos aumentan en espesor y diámetro, hasta que se forma una columna de grande altura y circunferencia, que ordinariamente permanece estacionaria por algun tiempo y entonces se arrastra por los campos con gran velocidad, y por fin, perdiendo la aceleracion del movimiento circular, se disuelve y desaparece.

Mr. Cook ha visto en el valle de Mingo-chau, que solo tiene algunas millas de superficie y está rodeado de altas colinas, en un dia en que no se sentia ni el mas leve soplo de aire, veinte de estas columnas. Estas rara vez cambiaban de posicion, y marchaban despacio por la llanura sin tocarse las unas á las otras. El autor de la Memoria se ocupó despues del *simoom*, ese viento mortal, que de cuando en cuando visita los desiertos de Cutchee y el Sindh superior, que es repentino y singularmente fatal cuando ocurre, invisible, impalpable y misterioso.

Su naturaleza es tan desconocida al salvaje y rudo habitante del país que le frecuenta como al europeo mas ilustrado; solo sus efectos son visibles, su presencia se manifiesta en que quita la vida repentinamente á todo cuanto se encuentra bajo su influencia ya sea animal ó vegetal. En sus ataques es el *simoom* instantáneo, á veces le preceden corrientes de aire frio, aparece en los meses de mas ca-

32 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

—Y están juntos?
—Como unos pichones. Llamen la atencion general.

Mad. de Vilmorin perdió el color y las fuerzas; mil ideas surgieron en su cabeza: intentó al pronto anegar á su rival con el peso de su belleza, de sus atractivos, pero conoció que no tendría ánimos para ello.

Por la vez primera de su vida temió á la sociedad y conoció que lo que ante todo importaba para retener su cetro, era quedar honrada, conservar la estimacion de las personas dignas. Resolvióse, pues, por la retirada, la pareció dudosa la lucha y no quiso empeñarla.

—¿Queréis hacerme el obsequio de llamar á Mr. de Vilmorin, que está en la galería? Me ha preguntado ya tres veces si nos retiráramos y no quisiera que lo repitiese.

Levantóse el joven en busca del marqués. Leopoldina recobró en tanto toda la energia de su carácter, y no pudiendo quedar dueña del campo de batalla, se preparó una retirada magnífica. Paseose también, radiante y tranquila al parecer, por todos los salones con su marido del brazo. Repartió mil sonrisas, mil coquetadas deliciosas á cuanto hallaba al paso, fuesen hombres ó mujeres: tanto que fué forzoso convenir en que nunca habia estado mas hechicera. Cerca del aparato divisó á la condesa de Cerzollés y á Eugenia, acompañadas de Mr. de Lalière: los saludó desde lejos, no sintiéndose con fuerzas para hablarlos. En segunda corrió á su

coche, y se acurrucó en el fondo como una mujer abrumada de cansancio.

Miróla alejarse la condesa de Cerzollés.

—¡Pobre mujer, pensó, cuánto sufre! Ha sido noble y grande en su resolucion: la compadezco, pero no podia suceder otra cosa.

Al volverse buscó á Victor: acababa de desaparecer sin saber por dónde, mas no se desalentaba tan pronto la condesa. Sin admirarse de la repentina ausencia de Victor, se llevó tranquilamente á Eugenia por los salones, la mandó bailar otra contradanza y no se dió por entendida de la desaparicion de su víctima. Por fin, la vizcondesa no pudiendo soportar su inquietud, la regó que la sacase de allí. Pidieron el coche: subieron y Mad. de Cerzollés dió las señas de la casa de M. de Lalière.

—¡Justo cielo! exclamó Eugenia: ¿me lleváis á casa de mi marido?

—¿Y á dónde queréis que os lleve? ¿dónde debe habitar la vizcondesa de Lalière si en pública su llegada, sino en casa del vizcondado?

—¿Se enfadará: me echará tal vez!

—Si está tan pervertido que os guarde rencor, le dejareis que vocifere.

Vuestros hijos llegan mañana y su presencia será un nuevo refuerzo: respecto de echáros, no tengáis miedo, no se atreverá.

—Pero yo tampoco me atreveré á penetrar en su casa.

UN MARIDO.

33

coche, y se acurrucó en el fondo como una mujer abrumada de cansancio.

Miróla alejarse la condesa de Cerzollés.

—¡Pobre mujer, pensó, cuánto sufre! Ha sido noble y grande en su resolucion: la compadezco, pero no podia suceder otra cosa.

Al volverse buscó á Victor: acababa de desaparecer sin saber por dónde, mas no se desalentaba tan pronto la condesa. Sin admirarse de la repentina ausencia de Victor, se llevó tranquilamente á Eugenia por los salones, la mandó bailar otra contradanza y no se dió por entendida de la desaparicion de su víctima. Por fin, la vizcondesa no pudiendo soportar su inquietud, la regó que la sacase de allí. Pidieron el coche: subieron y Mad. de Cerzollés dió las señas de la casa de M. de Lalière.

—¡Justo cielo! exclamó Eugenia: ¿me lleváis á casa de mi marido?

—¿Y á dónde queréis que os lleve? ¿dónde debe habitar la vizcondesa de Lalière si en pública su llegada, sino en casa del vizcondado?

—¿Se enfadará: me echará tal vez!

—Si está tan pervertido que os guarde rencor, le dejareis que vocifere.

Vuestros hijos llegan mañana y su presencia será un nuevo refuerzo: respecto de echáros, no tengáis miedo, no se atreverá.

—Pero yo tampoco me atreveré á penetrar en su casa.

36 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

á mí tampoco antes de oirme. Ignoro lo que haceis aquí, ignoro por qué me habeis desahacido de vuestra presencia, pero lo que no puedo ignorar es el objeto que perseguís. Se ha despertado en vos la ambicion, tenéis sed de honores y riquezas y como primer escalon aspiráis á ser diputado. Pues bien, amigo mio, para conseguirlo necesitáis de la estimacion pública, para ser algo debéis guardar las apariencias y vivir como hombre formal. Si pudiera resintiros la libertad, ahora que ya no me atáis, no vacilaria; pero por desgracia no basta mi voluntad ni la vuestra. Tenemos hijos, que no cuentan otro amparo que su padre; pero dejadme vivir á vuestro lado y seréis tan libre como si yo no existiese. Seré para vos lo que queráis que sea, una amiga, una hermana, jamás una esposa. Me vereis cuando gustéis verme: en vuestros pesares os consolaré si me es lícito aun el consolarlos. Ired donde os diere gana: sois dueño de vos de mí, de cuanto aquí hay. Tal vez os recree alguna vez en medio de vuestras ocupaciones acariciar á vuestros hijos. En una palabra, para el mundo apareced como que teneis vuestro hogar doméstico y en realidad estais libre de mil fastidiosos pormenores. ¡Me juzgaré tan dichosa, estando cerca de vos!

Conforme hablaba Eugenia, tomaba otro carácter la fisonomía de Victor: se inclinaba ante ella como si fuera un ángel y asíéndola la mano, la besó respetuosamente regañándola

UN MARIDO.

49

—No teneis sino juzgar por vos mismo: os convenceréis de que no os engaño.

—Vaya, repuso M. de Lalière haciendo un esfuerzo, es cosa curiosa y merece verse.

Lanzáronse en medio del gentío que no por ser elegante, deja de ser gentío, y buscaron á la nueva heroína: miróla Victor y se halló con Eugenia! Eugenia á quien habia dejado campesina sin saber presentarse, ni saludar ni bailar, y á quien hallaba lanzada en el torbellino, deslumbrando con sus atractivos, con su gracia, con su elegancia. No acertaba á comprender tanto prodigio. Tropezaron se sus miradas y ella á poco cae desmayada: pero recobrando toda su presencia de ánimo, tranquilizose prontamente y continuó valsando. En aquel momento sintió Victor que le tocaban en el hombro: era la condesa.

—¿Qué tal? dijo en tono sardónico, no os he preparado una linda sorpresa? ¿La conocéis? Es una discípula admirable.

—Muy agradecido debo estaros, señora, por esta transformacion: pero hubiera preferido tener participacion en la confidencia: creo que lo exigia.

—¡Tá, tá, tá. Vuestro padre y yo hemos arreglado esta inocente treta y avisádoos se hubiera perdido todo. Harlo trabajo ha costado convencer á vuestra esposa, pero tan seguros estábamos de vuestro parabien que la hemos obligado.

—Es realidad señora, es demasiada atencion...

—¡Oh! nunca puede ser demasiada con él

lor en junio y julio, tanto de noche como de día; su carrera es recta y definida, su paso deja una traza angosta á manera de cuchillo, quema y destruye la vida animal y vegetal que encuentra en su camino, su olor sulfuroso bien caracterizado le acompaña, se parece al viento de un horno y la corriente de aire en que va envuelto, está evidentemente muy caliente; no va acompañado de polvo, truenos ó relámpagos.

Como todo lo que se refiere á la captura de los ex infantes es muy curioso, vamos á narrar lo que precedió á tan importante suceso.

En cuanto el gobernador de la provincia de Castellón tuvo noticia de la intención de Ortega, dictó las disposiciones oportunas para poner á salvo los caudales del Tesoro y para que con toda actividad se persiguiera al ex-general y á los que le acompañaban, entre los que según públicamente se decía se encontraban los príncipes proscritos. Esta medida tan acertada dió por primer resultado la captura de D. Joaquín Elío y de su ayudante, hecha por Domingo y Bautista Bover, de Vinaroz, y otras personas.

Llamado Domingo Bover á presencia del gobernador, este le dió instrucciones secretas y partió Bover á continuar sus pesquisas. Primeramente se dirigió como punto de partida, á la masía donde capturó á Elío, sospechando con fundada razón que los príncipes no debieron hallarse lejanos en aquella noche del referido punto: de este modo fueron Bover y los suyos de masía en masía y de pueblo en pueblo averiguando por las personas que habían acogido á Montemolin y á su hermano, la dirección que habían tomado, valiéndose para ello ora de ruegos, ora de amenazas; ó ya de otros medios de que podían usar en vista de las facultades que tenían del gobernador de Castellón.

Las últimas personas á quienes se dirigieron fueron Gañols y Espinosa, residentes en Uldecona, los cuales no quisieron en modo alguno confesar el paradero de los príncipes: entonces Bover dispuso su prisión y los condujo á presencia del general Dulce al día siguiente de haber sido Ortega pasado por las armas. Gañols y Espinosa insistieron tenazmente en su negativa, pero Bover dijo al general: *Apriételes V. E., que ellos saben dónde está Montemolin y ellos cantarán.* Conducidos entonces á la misma prisión donde estuvo Ortega, y conociendo por fin la inutilidad de sus esfuerzos, declararon el punto y la calle, pero no la casa.

Entonces el general Dulce comisionó al fiscal de la causa, el cual acompañado de los hermanos Bover, de los guardas rurales de la provincia de Castellón, que aquellos llevaban por disposición del gobernador, y de la Guardia Civil, logró prestar el importante servicio de que estensamente tienen conocimiento nuestros lectores.

Así, pues, á las acertadas disposiciones del gobernador de Castellón y á la seguridad y decisión de los hermanos Bover se debe el descubrimiento del paradero de los príncipes, así como á las órdenes del general Dulce, perfectamente secundadas por el fiscal de la causa, el satisfactorio resultado de la captura.

Aunque á *La Iberia* le parezca mucho asegurar la uniformidad de opiniones en el ministerio sobre la cuestión de los ex-infantes, volvemos á repetir otra vez que el Consejo de ministros está perfectamente de acuerdo sobre este asunto y sobre todos los demás.

Anuncia *La España* que el vice-presidente del consejo provincial de Soria, D. Lorenzo Aguirre, ha hecho dimisión de su cargo, y de ello toma pretexto para un largo capítulo de cargos. Con decir que es resolución general la adoptada por el señor ministro de la Gobernación para que sustituyan los secretarios de los gobiernos á sus jefes, cuando estos se ausenten, queda explicado lo hecho en Soria, y el ningún motivo que tuvo el vice-presidente de dicho consejo para resentirse de lo que no era disposición especial que pudiera lastimarle, sino general y estensiva á todas las provincias.

Suponemos que nuestros abonados leerían aateyer el párrafo del *Horizonte* en que claramente decía que el gobierno se inclinaba en favor del juicio de los ex-infantes por el Senado porque así se distraería la atención pública y continuaría la situación.

Ayer *El Horizonte* replica que no ha dicho semejante cosa; tómense nuestros lectores la molestia de repasar el párrafo indicado y juzguen.

Se desmiente la noticia de la insurrección de Calabria. La de Palermo ha sido completamente estinguida y sus últimos restos son activamente perseguidos. Dicese que en aquella capital han sido fusilados trece insurgentes, y que algunos monjes del convento de Gancia están condenados á la última pena.

No se confirma el destierro de Roma de los príncipes Gabrieli y Rospori, pero sí el de los corresponsales del *Journal des Debats* y del *Nord* que han sido efectivamente expulsados del territorio pontificio.

Parece que el gobierno de Luis Napoleón ha asegurado que las tropas francesas no evacuarán los Estados pontificios hasta que el general Lamoriciere haya organizado definitivamente el ejército pontificio.

La cuestión promovida por la Confederación helvética, ofrece cada día una nueva faz. Actualmente se ocupan mucho los periódicos franceses de unas notas cambiadas entre M. de Thouvenel y el representante suizo. Parece que antes de que la anexión de Saboya estuviera á punto de ser un hecho, la Confederación propuso al imperio un convenio en el que se estipulaba la partición de Saboya entre Francia y la Confederación, proyecto que fué rechazado por el Emperador.

Ahora el gobierno suizo ha reclamado contra esta aserción de Mr. de Thouvenel, y este en respuesta á sus reclamaciones reconoce que el gobierno federal había propuesto, ya el mantenimiento del *statu quo*, ya la anexión á la Confederación de los territorios neutralizados, confesando al propio tiempo que la Suiza había hecho solamente esta proposición para el caso en que la Francia persistiese en anexionarse toda la Saboya.

La Discussion (tal vez nos equivocamos) parece que se inclina á que el asunto de la rebelión carlista se ventile en el Senado: hé aquí lo que dice en su número de hoy:

«Hemos oído hablar de una esposición, que se está llenando de gran número de firmas, pidiendo la inmediata reunión del Parlamento, en vista de la gravedad de los últimos sucesos.»

Los periódicos que recibimos de Caracas, nos dan pormenores muy curiosos acerca de lo ocurrido en el estado de Cauca. Parece que los gobernadores Scarpetta y Peyan ejercieron durante una semana el saqueo mas horrible y que importa lo robado mas de medio millón de pesos fuertes. Perseguidos

estos con sus tropas, por las fuerzas de Carrillo, se vieron precisados á dispersarse, mientras que estas eran acogidas en las poblaciones con el mayor entusiasmo.

Reforzado el ejército de Carrillo con 150 infantes, mandados por el comandante Cobo, tuvo medio el coronel Martínez de hacer que un jóven, á quien compró á peso de oro, humedeciera las municiones encerradas en un cuartel que ocupaban sus contrarios. Entonces Martínez atacó creyendo poder hacerlo sin peligro; pero su intención fué vana, porque los soldados de Carrillo, despues de darle muerte, pusieron á sus partidarios en vergonzosa fuga, sin valerse mas que del arma blanca.

La traslación de tropas que vuelven de Marruecos á la Península ha aumentado considerablemente el movimiento de los transportes en estos dias, pero apenas los vapores fletados para el servicio de la campaña cumplen los últimos á que se les ha destinado, se pone término al contrato y quedan despedidos, habiéndolo sido ya en gran número según lo hemos ido participando en otros números á nuestros lectores.

Según la *Gaceta de Viena*, las suscripciones para el nuevo empréstito han ascendido á la suma de 76 millones.

La casa que sirve de alojamiento á los ex-infantes, se ha dispuesto de manera que sirva al propio tiempo de prisión; se han tapiado las salidas de la parte de atrás, y puesto candados en los balcones. En la puerta de la calle hay guardia de oficial y se han colocado cantinelas interiores, de manera que los presos, aunque vigilados, puedan estar con libertad. La habitación en que están Montemolin y D. Fernando, tiene dos dormitorios y un espacio suficiente y cómodo. Escusado es decir que se les ha proporcionado todo lo necesario para su asistencia. Por ahora los presos están incomunicados, y solo pueden entrar en su habitación el gobernador y el fiscal.

Como *La Esperanza* tuvo la amabilidad de trasladar á sus columnas un párrafo de otro periódico en que se hacían algunas apreciaciones acerca de *La Correspondencia* en las cuales nada le iba ni le venía á nuestro colega absolutista, nosotros, correspondiendo á la galantería de *La Esperanza*, trasladamos también á continuación las apreciaciones que acerca de dicho periódico hace *La Discussion*, aunque nada en el asunto nos vaya ni nos venga.

«*La Esperanza*, dice, no sabe mas que amenazar con los tribunales á todos nuestros estimables colegas, y hé aquí por qué nosotros no creemos que ese periódico es digno de contestación, cuando á cada momento se permite un lenguaje que le hará caer en el desprecio del público, á quien siempre debe respetarse, y en el desprecio de los demás diarios, que acabarán por relegarle á la gaceta, ó por no responder una sola palabra á sus denuestos y calumnias.»

«¿Cómo se atreve el diario absolutista á quearse de que otros periódicos le injurian? ¿Quién sino *La Esperanza* ha erigido en sistema la injuria y la calumnia? ¿No se ha atrevido á estampar contra nosotros las mas insignes falsedades, suponiendo que hemos dicho lo que nunca hemos pensado? Por lo demás, ese sistema de demandar ante los tribunales á los demás periódicos, cuando *La Esperanza* debía ser demandada diariamente por tres ó cuatro conceptos, le suele producir sus disgustillos, porque siempre sale, como suele decirse, con las manos en la

cabeza, como le sucedió con la carta del señor Alarcon.

El diario absolutista debe convencerse de que le aguardan muy graves disgustos por su falta de cortesía, y sobre todo, por la mala fé y deslealtad que le distinguen entre todos los periódicos habidos y por haber. Siempre la calumnia en la pluma, el insulto en los labios, la ignorancia en la cabeza, el agravio en las palabras y la cobardía en el corazón, *La Esperanza* se cree autorizada para todo, fiada en la generosidad de sus adversarios; pero esta generosidad tiene sus límites; y por nuestra parte estamos resueltos á no perdonar medio alguno para obligar á ese mal llamado periódico á que entre en razón, y á que no se permita de hoy en adelante fallar á la urbanidad y al decoro de una manera tanto mas insolente y censurable, cuanto son mayores sus alardes de religiosidad y catolicismo.»

Una carta de Tetuan da curiosos pormenores sobre la llegada de los plenipotenciarios moros:

Precedidos de dos batidores de nuestra caballería, marchaban con su eterna gravedad, uno, antiguo conocido en el campamento español por haber venido á todos los parlamentos, y otro anciano venerable, ricamente vestido con una xilaba de una blancura extraordinaria, acompañados por un ayudante del general Prim. Seguía un moro de caballería con espingarda sin funda, al frente de otros cuatro que la llevaban en la misma forma. Vestían lujosas dalmáticas ó ropones de color de naranja uno, rojo otro, azul celeste y verdes los restantes.

«A corta distancia marchaba otro moro de caballería, al que seguían ocho negros con túnicas blanquísimas llevando del diestro un hermoso caballo cada uno, aunque síctos; detrás otro de caballería para impedir que nadie se acercase á los caballos. A alguna distancia tambien seguían ocho ó diez acémilas cargadas, al parecer, algunas con cajas cuadradas, y todas tapadas con ricas alfombras. Venían despues tres moros á caballo con ricos trajes y hermosos turbantes, y cerraba por último la marcha una sección nuestra de lanceros.»

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 26.—El resultado definitivo de las votaciones en Saboya es el siguiente; Han tomado parte en ellas veintitres municipios; el número de electores era 68,958; han votado en favor de la anexión 65,658 y en contra 71, siendo los restantes votos perdidos ó no emitidos.

Genova 26.—Hay noticias de Nápoles que alcanzan al 21. La situación de Sicilia seguía teniendo inquieto al gobierno. Decíase que el general Salzano había pedido refuerzos.

Londres 26.—Asegúrase que Francia se declaró dispuesta á consentir toda combinación propuesta por las potencias en una conferencia diplomática que tienda á asegurar la neutralidad de Suiza, con tal que diga combinación no atente á los derechos adquiridos por la cesion hecha por el Piemonte, ni sufra desmembramiento el territorio de Saboya.

Constantinopla 18.—Corren rumores de que el Bajá de Egipto ha tenido un vómito de sangre y se halla su vida en peligro.

Se cree generalmente, pero no podemos

afirmarlo de una manera positiva, que hoy saldrá de Tetuan con dirección á esta corte el general en jefe del ejército y presidente del Consejo de ministros.

El vapor *América* que ha conducido á Valencia al general Echagüe, debe regresar inmediatamente á Tetuan.

Anteayer llovió copiosamente en Algeciras, y hubo por intervalos cerrazon y marejada en el Estrecho.

Hay noticias del cuartel general de anteayer en que se dice no ocurría novedad.

A la una regresaron ayer á Madrid los señores ministros. Inmediatamente despues de su llegada celebraron Consejo y cido al brigadier de Estado Mayor Halleg, que como anunciamos, llegó ayer mañana de Tetuan.

Hoy debe regresar los ministros á Aranjuez (con motivo de ser los dias de la infanta doña Cristina.

Tres periódicos, todos de distinto color, *La Iberia*, *El Horizonte* y *La Regeneración*, hablan de maquinaciones para trastornar el órden y pretenden apartar la responsabilidad del bando político á que pertenecen; muy bueno nos parece ese alarde de hostilidad contra proyectos sediciosos, y mejor que influyan en la opinion de sus amigos para disuadirles de toda idea de conspiración que puede costarles cara; pero si á las protestas de los diarios citados, une *La Discussion* la suya, no sabemos de quiénes haya que temer el ataque.

Por lo demás, la actitud del país demuestra claramente que no abriga semejantes temores.

Con el vapor *Ceylan* que salió anreanoche, fué la correspondencia destinada al Archipiélago Filipino.

Hay despachos telegráficos de Tarragona que anuncian la aparición de una partida de ladrones. Su destrucción será inmediata, atendidas las fuerzas que hay en aquel territorio.

El general Marquessi ha ido á visitar la plaza de Santoña.

Recibimos ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Albacete 26.—A las ocho y cuarto hemos sido sorprendidos por un violento terremoto acompañado de un ruido infernal. Ha durado unos tres segundos, pero por fortuna no ha ocurrido desgracia alguna.

Se nos asegura con referencia á noticias recibidas del campamento, que terminadas las conferencias entre los plenipotenciarios morroques y españoles, es probable que ayer haya sido firmado el tratado de paz. No necesitamos encarecer con cuánta satisfacción damos al público esta importante noticia.

Otra version que hemos oido acerca de las últimas noticias recibidas de Tetuan, análoga con la que precede, es que anteayer tuvo lugar una nueva entrevista de Muley-Abbas con el general en jefe, á un cuarto de legua de Tetuan; que en ella quedaron arreglados los puntos que habían suscitado algunas dificultades y el hermano del Emperador se constituyó garante, en virtud de los poderes que tenia de este, de la ratificación del tratado, que no se demoraría.

Creíamos que la buena fé exigía que cuando un periódico consignara un rumor para desmentirle á renglon seguido, ninguno de sus colegas copie la primera parte sin copiar

hijo de un antiguo amigo. Esta mañana os escribí á instancias de Eugenia porque no quería venir al baile sin haberos avisado. Yo me alegraré muchísimo de que no recibierais el billete á tiempo, así ha producido su efecto mi sorpresa.

El amigo de Victor, que no había oido esta conversación, le dijo quedito:

—¿Has visto á Mad. de Lallière?

—Sí, querido, pues si es mi esposa que acaba de llegar y ha querido proporcionarme esta sorpresa.

—Te felicito, porque es adorable.

—¡Oh! sí, mucho.

Se había acabado el vals y Eugenia se acercó á su marido y á la condesa sin atreverse á levantar los ojos.

—Hé, no tengas miedo, dijo la viuda, yo he cargado con toda la responsabilidad. Y que no es tan temible tu marido; ¡te quiere tanto!

—Bienvenida, dijo Victor, aunque la entrevista es algo pública, puesto que vos la habéis preferido, así no me toca á mi quejarme.

Eugenia le apretó la mano.

—Pasead juntos, dijo la condesa; debéis estar hueco con vuestra esposa, vizconde, y afanoso de lucirla. Vaya, voy á presentaros algunas personas notables que pueden seros muy útiles.

Victor no se atrevió á recusar: dió el brazo á su esposa y los dos siguieron á Mad. de

UN MARIDO.

revelaba su impaciencia un ligero encogimiento de hombros: al fin paró un coche á la puerta, sonó la campanilla y se oyó hablar á Victor con el criado, entrando aquel por fin en el salon. Levantóse la condesa, mas Eugenia no tuvo fuerzas.

—Aquí tenéis vuestra esposa, querido vizconde, he querido traerla en persona, y ya que la dejé en vuestras manos, voy á acostarme dichosa. Creedme, añadió ofreciéndole la mano; es el obsequio mayor que puedo haceros: cuando hayais reflexionado bien, me dareis las gracias.

Dicho esto, abrazó á la vizcondesa, casi inanimada, y seguida de Victor, que disimulaba su turbación y su cólera con reverencias, salió de la habitación.

Cuando volvió M. Lallière á la habitación donde estaba su mujer, paróse delante de ella mirándola, y no la dirigió la palabra hasta despues de un rato.

—Ya estais en mi casa, señora, habeis venido sin ser llamada, sin saber si podría recibirnos. Me habeis puesto en el compromiso mas extraño y será la irrisión de todo París. A la verdad que Mad. de Cerzollés abusa demasiado de su edad y de la autoridad de mi padre para imponernos leyes: porque os conozco y sé que no hubierais venido al baile si no hubierais escitado ella. A no ser por el respeto que á mí mismo me debo, no sé lo que la hubiera dicho, cuando...

—Oídme, Victor, no acuseis á Mad. de Cerzollés, ni á vuestro padre, no me acuseis

UN MARIDO.

—Voy á acompañaros y me encargo de todo.

—¡Dios me proteja! ¡ya hemos llegado!

Dió orden la condesa de hacer entrar el coche á pesar de la hora y enviando de explorador al lacayo, sostuvo á Eugenia que apenas podía andar.

—¡Eh! valor: á mi edad he de tener yo, pobre vieja, que sosteneros?

Llamaron, y un ayuda de cámara, medio dormido salió á abrir y se mostró sorprendido de la visita que á tales hora recibía su amo.

—Anda dijo la condesa, anuncia á la vizcondesa de Lallière.

—No ha vuelto el amo.

—En ese caso esperaremos.

Tomó una luz el criado y alumbró.

—No pensaba tu señor tener tan pronto el gusto de ver á su esposa: es una sorpresa que ésta le preparaba y por consiguiente no es de extrañar que no haya nada dispuesto.

Saludó el criado y se marchó.

—¿Qué dirá? murmuró Eugenia: ¡mas, que elegancia! ¡cuántos recuerdos de otra! ¡añadió al ver una multitud de objetos cuyo origen le reveló su instinto femenino.

—Aquí se necesita sangre fría, hija, y no ha de faltarnos. Estais en vuestro derecho, defendeis la causa mas santa: nada temais que Dios y las personas honradas os protegerán.

Media hora permanecieron en silencio y la condesa, á pesar de su edad avanzada, no mostró flaqueza ni fatiga. De vez en cuando

UN MARIDO.

Cerzollés triunfante que los fué á presentar á las autoridades principales.

—¡Qué deliciosa pareja! decía para que la oyesen, piensan establecerse en París de donde los había alejado la salud de Mad. de Lallière. Ya está restablecida y no volvé á separarse. ¡Qué dichosos son!

Eugenia en efecto era muy dichosa: mas su esposo sufría cruelmente. Fuele sin embargo imposible escapar de las garras de la condesa: no le soltó y remató por decir que en celebridad de tan fausto día, se aguardaba hasta el fin del baile.

En el interin Leopoldina, mortalmente agitada, temia abandonar su puesto. Aguardaba con impaciencia á Victor; que no volvia, y su ausencia prolongada aumentó su incertidumbre. Por fin apareció el mismo jóven que anunciara la presencia de Eugenia.

—¿Qué se ha hecho M. de Lallière? le preguntó no pudiendo soportar su impaciencia.

Está gozando, señora, me alegrara que vierais cómo se luce la condesa de Cerzollés, agarrada al brazo de su mujer.

—¿De su mujer?

—Sí, señora, de su mujer que es adorable por vida mia. Es afortunado de veras. No la conocéis?

—Sí, la ví en el Poiton... por cierto que era una campesina muy torpe y muy tonta. —No sé si será tonta, pero lo que aseguro es que no tiene nada de campesina, ni de torpe.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy.—San Anastasio, papa San Pedro Armengol y Santo Toribio de Mogrovejo, arzobispo de Lima.

Culto divino para hoy.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio del Prado, en donde por la mañana habrá misa cantada con sermón que dirá el señor Teobaldo Medina, y por la tarde en los ejercicios de la novena de la Divina Pastora será orador el R. P. fray Félix de Cádiz.

Prosigue la novena de la virgen de los Peñigos en las monjas del Sacramento, predicando D. Emilio Moreno Cebada, y concluye la de San Francisco de Paula en las Calatravas; hoy a las diez habrá misa cantada y por la tarde predicará D. Pio Fernandez Fraile.

La asociación de Animas establecida en la iglesia de Loreto celebra el ejercicio preparatorio de la Buena Muerte; dará principio a las seis y media de la tarde y lo dirigirá el presbítero D. Juan Abdon, predicador de varias diócesis. Se suplica a los fieles, y en particular a los asociados, la asistencia a estos piadosos ejercicios por los que se ganan muchas indulgencias.

En Jesus Nazareno estará su Divina Majestad de manifiesto, y por la tarde habrá ejercicios espirituales con sermón en las Trinitarias y parroquia de San José, y por la noche en San Ignacio, Oratorio del Olivar y Caballero de Gracia.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Socorro en San Millán, ó Buenos Temporales en San Ildefonso.

Estudios sobre el aire atmosférico.—El digno catedrático de química general é inorgánica de la Universidad central, Sr. D. Ramon Torres Muñoz de Luna, acaba de publicar, con el título de Estudios químicos sobre el aire atmosférico de Madrid, un opúsculo sobre maera curioso y muy útil para la mejora de la higiene pública. Con pena y hasta con terror leerán los habitantes de Madrid estos estudios, de los que resulta ser mas que posible que nuestra villa se convierta un día en un foco epidémico que diezme la población, y que gran parte de los habitantes, sobre todo los pobres acogidos en los establecimientos benéficos, carecen de una gran parte del espacio, la luz y el aire que se necesitan para vivir.

Como muchos de nuestros lectores queran poseer tan precioso opúsculo, debemos decir que se vende á diez reales en las librerías de Bailly Bailliere y Leocadio Lopez, y en provincias en casa de los correspondientes de la Galería dramática.

A los que piensan mudarse.—Los sitios en que la composición del aire mas se aproxima a la normal, segun los estudios del señor Torres Muñoz, son, por el orden que los citamos, los siguientes: Plaza de las Salesas Reales, plaza de Oriente, plaza del Rey, plaza de Bilbao, plaza del Progreso, Puerta Cerrada, plazuela de Anton Martin, Puerta del Sol y calle de Leganitos. Y por el contrario, las situaciones, cuya atmósfera dista mas del aire normal son: calle Ancha de Lavapiés, plazuela de la Cebada y plazuela de las Villillas. Aunque el Sr. Torres Muñoz no lo dice, otro de los sitios donde el aire debe ser peor, es el que ocupa en la calle del Caballero de Gracia junto a la esquina de la Red de San Luis, una casita casi nueva que con frecuencia tiene cuartos desahucados.

El canal de Manzanares.—Hablando el señor Torres Muñoz de esta inmundicia citó una dice:—Basta mirar las demacradas fisonomías de las pobres gentes que viven en su ribera (por ejemplo en el embaredero), para convencerse de que cada casa es una verdadera oficina de fiebres intermitentes; así que admira como pueden llegar a la juventud, en semejante sitio, algunos desdichados hijos de aquellos infelices. Por lo demás, nada mas natural que nos traiga el aire a la población siempre que venga de aquella parte, todos los miasmas ó restos orgánicos de origen vegetal, producidos en la mencionada piscina.

Culti para.—Preguntó cierto caballero á la hija de un barbero que dónde estaba su padre, y aquella le respondió en tono novelasco: «Cero amigo, mi papá está pulimentando los instrumentos acorados para engañar el oído del sexo masculino».

Novena.—La solemnisima y devota novena que la real archicofradía del Alumbrao y Vela continúa en los Santos Sagrarios consagra al Santísimo Sacramento, se celebrará este año en la iglesia parroquial de San Ginés, dando principio el lunes próximo, desde cuyo día estará el Señor espuesto sin interrupción de día y noche hasta el 9 de mayo, que se dedica al Sagrado Corazón de Jesus.

Función religiosa.—El domingo anterior, segun teniamos anunciado, se celebró en la iglesia de Santo Tomás de esta corte la función a nuestra Señora de la Consolación y Correa á expensas del Excmo. ayuntamiento. La virgen lucia una preciosa corona que pocos días antes comprara el presbítero señor D. Augustin M. Pedrosa, prefecto de la real archicofradía, retirando la vieja que tenia de hoja de lata. El orador, señor doctor don Juan Barbero, manifestó con la elocuencia que acostumbra la antigüedad del culto de la Correa, sus gracias, privilegios y la protección que siempre dispensaron nuestros monarcas. Era a la una cuando salió la procesion, abriendo marcha los guardias municipales, á los que seguian los alumnos del colegio del citado Sr. Pedrosa, los estandartes de las cofradías de Santo Tomás con sus individuos, todos con lucas, la manga parroquial de Santa Cruz, un zaganete de reales Guardias Alabarderos custodiando la preciosa imagen, cerrando la procesion las señoras archicofrades con escapulario, los presbíteros agustinos, la ronda del señor teniente alcalde del distrito, un piquete de artillería y su correspondiente banda de música. Llegado á casa del Excmo. Sr. marqués

de Malpica, salió al encuentro este señor acompañado de sus dos señoritas y demás servidumbre con hachos en las manos.

Después de sacada la fotografía de la imagen para la Historia de Madrid, volvió la procesion á las seis de la tarde mucho mas concurrida y solemne que en la ida, llamando la atención el número considerable de lucas y las ciudades señoritas de Malpica, que acompañaron la imagen hasta Santa Tomás. Después de la procesion se cantaron motetes, letania y salve á nuestra señora.

Obras del matadero.—Habiendo adquirido el ayuntamiento la casa que está contigua á la puerta de Toledo, así como las dos que hacen esquina á la calle de los Cojos, piensa completar la obra del magnífico matadero que se halla construyendo, llevando á él el del ganado de cerda, que hoy se halla separado. Ya que de esta notable obra hablamos, diremos que se halla ya casi concluida la nave que se destina á matadero de carneros y que concluida la que está edificándose para el de reses mayores, y realizado el pensamiento que hoy domina de hacer en él tambien el del ganado de cerda, Madrid contará acaso con el mejor edificio de esta clase que se conoce en Europa.

Ordenanzas.—Parece que el ayuntamiento de esta corte se ocupa en la formación de unas ordenanzas relativas á la construcción de edificios, utilizando al efecto el proyecto presentado por D. Mariano Calvo, catedrático de la escuela de arquitectura, y el escritor Madrazo.

Un duxo convertido en cuatro.—En Barcelona un arriero enseñaba un duro columnario, que decía ser el mismo con que el conde de Montemolín retribuyó al tartanero que le condujo. Parece que hubo un pedazo de bestia que le adquirió por 80 rs.

De aquella tierra.—Hablaban en cierta ocasión varias personas sobre las mujeres, emitiendo cada cual la opinion que le parecía. Preguntando un estudiante de física, andaluz, que hasta entonces no habia dicho esta boca es mia, como pensaba respecto de ellas; yo, señores, contestó, nunca he podido entenderlas; para mí luz trujer se son como la máquina eléctrica... incomprensibles.

El guardia civil siempre el mismo.—Se nos ha referido que en la tarde del 24 la pareja de guardias civiles de servicio en la Carrera de San Gerónimo, halló una cartera que contenia entre varios papeles de importancia un billete de 1.080 reales, y habiéndose presentado al poco rato un caballero preguntando por aquella, después de dar razon de sus señas y lo que contenia, le fué entregada intacta. Hechos de esta naturaleza no necesitan comentarios, pues se recomiendan por sí mismos y dan á conocer cuán acertada fué la idea del señor marqués de la Vega de Armijo al fiar á individuos de ese brillante y nunca bastante elogiado cuerpo el servicio interior de la corte, donde al par que reprime al criminal, se halla siempre en el punto en que hay que ejercer una accion benéfica.

¿Quién lo sabrá?—Una señora que ha visto repetidas veces los sorprendentes juegos de Herrmann, decía la otra noche:—«No sé cómo se admira todo el mundo de esas habilidades, cuando todos los días vemos cosas mas sorprendentes».

Cite Vd. alguna, le dijeron.—Hay cien mil: por ejemplo, cómo meten los panaderos la miga en el pan sin romper la corteza?

Subasta.—El día 20 se celebró la subasta de 199 camas de hierro para las presas de la cárcel de esta corte, quedando adjudicada á favor de D. Juan Bautista Duthu, como mejor postor.

Cosas de Capellanes.—Señorita, quiere usted que bailemos juntos este vals? —¿Uf! no tiene Vd. guantes. —Es lo mismo, en acabando el vals me lavaré las manos.

ANUNCIOS.

QUE BARATURA! UNA CAJA DE PAPEL inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, 24 plumas, un portaplumas, dos lapiceros, dos barras de laque, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de oleas, una pastilla de jabon de olor, todo 16 rs.; sin dorar el papel, 15. Se regala un par de gemelos. Calle de Alcalá, números 6 y 8 portal. (1 v. m. 1 v. t.)

VINO DE MESA. LA VIÑA.

DE COSECHEROS DE VALDEPEÑAS.

Depósito y almacén calle de Valverde, número 3, Madrid.

Esta sociedad tiene un vino muy fino y á propósito para señoras, de color blanco, en su clase igual al de color.

Table with 2 columns: Sin casco, Con él. Rows include Botella (2 1/2, 3 1/2), Frascos de una cuartilla (12, 17), Toneles de una arroba (44, 60), Id. de dos arrobas (86, 110).

COLEGIO POLITECNICO DE MADRID

en competencia con los primeros liceos de Europa, incorporado á la Universidad central, autorizado para 310 alumnos. Primera y segunda enseñanza completa. Preparatorio para todas las carreras, con toda clase de artes de adorno, como dibujo, pintura, música, baile, gimnasia, esgrima y equitación.—Educación física, religiosa, moral, civil é intelectual, esmeradísima é inmejorable.—Trato noble, generoso y paternal.—Manutencion exquisita y abundante.—Pension 7 rs. diarios, media pension 3 reales: se admiten esternos: se espenden gratis los reglamentos, y se permite visitar el establecimiento.—Casa palacio con sesenta vastas habitaciones, dormitorios desahogados é higiénicos, una anchurosa y prolongada galería, tres grandes patios, en la prin-

cipal y mas elegante calle de la corte: carrera de San Gerónimo, núm. 40.

NOTA.—Se remiten reglamentos á las personas de provincias que lo soliciten al secretario del establecimiento, incluyendo dos sellos de correo dentro de la carta. (1 m. 2 l.)

ALMONEDA.

En la calle del Duque de Alba, núm. 5, cuarto tercero, de las once á las cuatro, se hace de los muebles y efectos de casa, en los dias 27, 28, 29 y 30 del presente mes. (2 m. 2 l.)

HELICINA

PARA LA CURACION. de la tisis pulmonar y las afecciones del pecho.

El Dr. de La Mare, inventor de este precioso medicamento, habiendo advertido las numerosas adulteraciones ó imitaciones que se hacen, y que se venden bajo la autoridad de su nombre, ha puesto el depósito general de la Helicina en Madrid, laboratorio químico y botica de D. Vicente Moreno Miquel, calle del Arenal, número 6. (D. 00, 00, 27, 3 y 9.)

AHORA SI QUE ES OCASION DE COMPRAR barato.—Almoneda por cesacion de comercio, calle de la Abada, núm. 20. Por 12 reales, una caja de papel, elegida entre varias clases; una caja de sobres blancos ó azules; un bonito tarro con tinta azul, verde, morada ó encarnada; veinticuatro plumas metálicas, á elegir entre veinte clases; una barra de laque superior; una caja de oleas francesas; dos lapiceros á elegir entre varias clases; dos portaplumas y una oza de polvos negros, azules ó rosas. (vier. mar. juev. y sáb. mes.)

CLASES DE MATEMATICAS. Exclusivas para los aspirantes de ingenieros y ayudantes de estadística, calle de San Roque, núm. 1, cuarto bajo. (D. 00, 00, 00, 27 y 30 de abril.)

MÁQUINAS Á LA VENTA EN VALENCIA.—El 30 de abril próximo á las cinco horas de su tarde, se venderán en pública licitacion (habiendo postura competente) en el molino de Breaña, extramuros de esta ciudad, toda la máquina establecida en dicho punto para la filatura de cáñamos, estopas y lino, compuestas de la siguiente: Una máquina para cortar y redondear el cáñamo. Otra para peinar ó rastillar. Otra para reparar y estirarlo. Otra para hacerlo mechas. Otra para cargar estopas. Otra para estirarlas. Otra para hacerlos mechas. Dos para hilar comprensivas de 272 husos. Un torno de hierro para torrear lo que se necesita. Tres devanaderas de veinticinco madejas cada una.

Ademas todos sus accesorios de botes de hojalata, rodetes, bobinas, etc. Todas estas máquinas están compradas en el año 1857, de las fábricas de Mr. Walguer, las de preparar el cáñamo, y de Mr. Vermin Deriguix, las de hilar. La carda es inglesa, su autor Mr. Frairbain.

El que desea adquirir mayores antecedentes, puede dirigirse á D. Felipe Marco, del comercio de Valencia, calle de Campaneros, núm. 15.—(D. 00, 00, 00 mar.—0, 0, 00, 00, 00, 00, 26, 27 ab.)

ROB BOYBEAU LAFFETEUR.

Este medicamento tan conocido y apreciado del público en general, y que tanto uso se hace de él en otoño, invierno y primavera para la curacion radical de todas las enfermedades que traen su origen de todos los humores que infectan la masa de la sangre, se vende legítimo y asabado de recibir directamente del autor, en el laboratorio químico y botica de D. Vicente Moreno Miquel, calle del Arenal, núm. 6, casa nueva, Madrid. Sus precios son 20 rs. botella chica, 38 reales id. mediana, 76 rs. id. dobles y 100 reales el anti sífilítico. Los que hagan sus pedidos de seis botellas con adelante, se les hará una rebaja proporcionada al pedido. (D. 00, 26, 2, 3 y 14.)

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO.

Este precioso medicamento tan conocido ya de todo el mundo, y de un uso tan general, tanto dentro como fuera de España, se acaba de recibir completamente puro y traído directamente de Terranova, Noruega, Islandia é Inglaterra en el laboratorio químico y botica de D. Vicente Moreno Miquel, calle del Arenal, número 6, Madrid; y en Dolores, botica de D. Lorenzo Rodríguez. Se vende á 12, 16, 20 y 24 reales frasco. (D. 00, 00, 27, 3 y 9.)

OBRA DE TESTO. ELEMENTO DE ESTADISTICA.

por Moreno de Jónes, traducidos y anotados por D. Ignacio Andrés y D. Casimiro Pio Garbayo de Bofarull. Esta obra, adoptada en todas las universidades del reino, se vende en las principales librerías de Madrid y de las provincias. (D. 00 y 26.)

JUEGOS DE

- Agedrez. Damas. Asalto. Tresillo. Aduana. Dominó. Loterías. Id. con lotes. Rompecabezas. De arquitectura. Geométricos. Alfabéticos. Geográficos. De moscos, etc.

Hállanse de venta con otros mil juguetes, en la Estrella del Norte, Carretas, 37. (D. 00, 00, 00, 27.)

BAÑOS DE VAPOR Y DE AGUA SIMPLES Y COMPUESTOS.

Bordadores, 1. esquina á la calle Mayor. El album del establecimiento manifiesta á las personas que gusten verlo, varias curaciones no comunes obtenidas con dicho medio.

Precios: Baños de vapor á domicilio, de 14 á 20 rs., y en el establecimiento de 10 á 20 reales: los de agua de 6 á 13. (1 v. m. 1 v. t.)

CREMA DE VINAGRE. Cosmético preferible á cuantos se conocen. Con solo echar unas cuantas gotas en el agua de lavarse, la vuelve lechosa; de olor sumamente agradable y propia para limpiar el cutis con perfeccion; fortifica la vista, quita los granitos y rubicundeces de los ojos, narices y demás partes de la cara. Se vende á 6 rs. frasco, á 9 rs. botella de medio cuartillo, y á 18 rs. cuartillo con botella, en la botica y laboratorio químico de D. Vicente Moreno, calle del Arenal, núm. 6, casa nueva, Madrid. (D. 00, 00, 30, 6 y 12.)

MARSELLA, BARCELONA, ALICANTE, CARTAGENA, MALAGA, Y CADIZ.

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris.—Salida de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles á las once de la mañana.—Para Málaga todos los domingos á las once de la mañana.—Se suspende por ahora la escala de Cartagena.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acúdate al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS

MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES - CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella, 32 horas. Valencia á Oran, 16. Madrid á Paris, 65. Consignatario en Valencia, D. Emilio Fernaud, Mar. 65.

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA.

en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris. Salidas de Alicante, para Málaga.—Todos los domingos, á las once de la mañana en punto. Para Barcelona y Marsella.—Todos los miércoles á las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. d. t.)

GRANDE HOTEL ESPAÑOL EN PARIS.

REFORMAS Y MEJORAS. El grande hotel español en Paris nombra do los ESPAÑOLIS DE AMBOS MUNDOS, situado en el Boulevard Montmartre, núm. 10, sobre el Passage Jouffroy, la mas hermosa posicion en el centro de Paris, acaba de ser completamente mejorado y reformado, transformado para la entrada del verano de 1860, y es hoy el primer hotel español de toda la Francia.—El gran salon de comer se ha ensanchado, haciéndose verdaderamente magnífico.—La elegante mesa redonda está abundantemente servi-

da.—Los precios no se han alterado en nada, siendo los mismos que se han observado desde la fundacion de dicho grande hotel español.—Hay criados españoles y franceses, y se habla español, francés inglés, y los dialectos catalan y vizcaíno.—Su numerosa clientela es siempre compuesta de las mas notables familias españolas de Europa y América. El director del grande hotel español en Paris.—Cipriano Bilbao. (6 v. m. 6 v. t.)

PARA VALPARAISO Y LIMA.

En fines de mayo ó principios de junio deberá tocar en Cádiz para seguir su viaje á dichos puertos, una magnífica fragata sarda, la cual recibirá la carga y pasajeros que para ellos se presenten. Dará mas informes D. Abelardo de Carlos, Cádiz.—(3 m. 3 t.)

ITINERARIOS TOPOGRAFICOS DE ESPAÑA,

hechos por los oficiales del cuerpo de E. M. del ejército con la escala de uno á cien mil y con curvas de nivel de 20 en 20 metros.

El comandante de aquel cuerpo D. Sandalo Sancha competentemente autorizado por real orden de 25 de abril de 1855 para hacer esta publicacion, acaba de dar á luz el tomo primero, que contiene los planos de los caminos principales de las provincias de Gerona, Lérida, Barcelona y Tarragona, las estaciones telegráficas y alumbrado marítimo. Costará toda la obra 180 rs. á cuantos se suscriban antes de darse á luz el cuarto tomo y una mitad mas á los que lo hicieren despues. Está en prensa y saldrá á la venta inmediatamente el tomo segundo, relativo á Granada, Almería, Málaga y Jaen. El 1.º cuesta 19 rs. encuadernado y el 2.º costará 16 á pesar de su mayor volumen. Los tomos serán doce y saldrán de mes en mes. La lectura del prospecto, que se halla gratis en las librerías, es cuanto necesita la persona de menos conocimientos para entender y servirse de la obra cual pudiera un ingeniero. Los que deseen suscribirse, pueden hacerlo en las librerías de Bailly, Moro, Du rán, Poupart, Publicidad, Matute y en la litografía de Zaragoza, calle del Desengaño, núm. 29, ó bien con una carta por el correo interior al coronel Rozas, calle de la Ballesta, núm. 17, cuarto 2.º izquierdo, que es el encargado de velar por esta publicacion mientras se halle en Africa el comandante Sancha. (2 v. m. 2 v. t.—1.)

ARTICULOS DE VIAJE. LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA EN JUGUETES.

Hay de todas clases y caprichos; todos tienen su precio puesto. Los hay de 1 á 3,000 reales. Hállanse de venta en la Estrella del Norte, calle de Carretas, número 37. (D. 00, 00, 00, 27.)

Acaba de publicarse la cuarta edicion del

NOVISIMO DICCIONARIO DE LA LENGUA CASTELLANA.

aumentado con mas de 20,000 voces usuales de ciencias, artes y oficios, por una sociedad de literatos, bajo la direccion de D. Roque Barcia. Un volumen de 1,013 páginas á dos columnas encuadernacion de lujo 30 rs. en Madrid, y 36 rs. en provincias, franco el porte. Dirijanse los pedidos al administrador de la agencia de la librería, calle de Preciados, número 33, cuarto principal, acompañando valores y á vuelta de correo, se recibirá franco y certificado dicho diccionario. (1 v. m. 1 v. t.—1.)

VARIEDAD EN ESPECTACULOS.

(PARA HOY.) TEATRO DEL PRINCIPE.—A las ocho y media de la noche. Por él y por mí.—Baile.—La grandeza de Alcorcon. FRANCÉS.—No hay funcion. ZARZUELA.—A las ocho y media de la noche, Entre mi mujer y el negro.—Entre Pinto y Valdemoro. Editor, D. Hilarión de Zaloga. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.